



Manos Veneguayas

ONG uruguaya que impulsa integración, empleabilidad y emprendimiento de personas migrantes y refugiadas.

Presentación narrativa

Manos Veneguayas es una organización social con sede en Montevideo que trabaja desde 2017 para acompañar el proceso de integración de personas migrantes y refugiadas en Uruguay. Nacimos como una iniciativa de la propia comunidad venezolana, y hoy nos hemos convertido en un espacio de referencia para miles de familias que buscan construir nuevas raíces en un país de acogida. Nuestro trabajo se orienta por un enfoque de derechos y bajo la perspectiva **AGD (Edad, Género y Diversidad)**, promovida por ACNUR, garantizando que cada programa considere las distintas necesidades de las personas según su etapa de vida, las desigualdades de género y la diversidad cultural y social.

Conjugamos cuatro grandes ejes de acción: empleabilidad, emprendimiento, inclusión digital y cultura comunitaria, a los que se suman programas humanitarios y de interiorización. En todos ellos se expresa un mismo propósito: que las personas migrantes y refugiadas puedan ejercer sus derechos y desplegar sus talentos, contribuyendo al mismo tiempo al desarrollo de la sociedad uruguaya.

Nuestros programas

Inserción laboral

Desarrollamos ciclos de asesoría laboral, talleres de preparación de CV y entrevistas, y capacitaciones en derechos laborales. En 2024 participaron más de 850 personas. Organizamos además la feria **Conecta Talentos**, un espacio anual de encuentro entre empresas, organismos públicos y personas migrantes. En su última edición reunió a 900 participantes, de los cuales un 34% encontró oportunidades acordes a su perfil.

Emprendimiento

El **Club de Emprendedores** ha acompañado a más de 80 iniciativas, en su mayoría lideradas por mujeres. Brindamos formación en gestión, marketing digital y formalización, además de capital semilla. También organizamos la feria **Manos Emprendedoras**, donde los proyectos se visibilizan y conectan con clientes y aliados.



Mujeres Digitales en Movimiento

Programa de capacitación en herramientas digitales para la autonomía económica de mujeres migrantes. Incluye storytelling, redes sociales y comercio electrónico. Entre 2022 y 2024 participaron 20 mujeres, principalmente entre 30 y 49 años.

Banda Infantil y Juvenil “Mundo Migrante”

Iniciativa cultural que ofrece educación musical a niños, niñas y adolescentes migrantes y de la comunidad de acogida. Actualmente participan 15 jóvenes de varias nacionalidades, con proyección a 30. Inspirada en el modelo del Sistema de Orquestas de Venezuela, la Banda realiza ensayos y conciertos que transmiten integración y convivencia intercultural.

Programa Humanitario “Abrigo Veneguayo”

Cada invierno entregamos kits de ropa abrigada a familias migrantes en situación de vulnerabilidad. La iniciativa asiste a hasta 200 personas por mes, con distribución organizada por género y edad. Los kits incluyen camperas, sweaters, bufandas, guantes y ropa interior nueva, y se arman con el apoyo de donaciones de empresas y campañas solidarias.

Interiorización Responsable

Acompañamos a familias que deciden radicarse fuera de Montevideo, asegurando acceso a vivienda, servicios y redes comunitarias. Este programa busca que el arraigo en el interior sea seguro, digno y sostenible.

Asistencia legal y psicosocial

Ofrecemos orientación jurídica a personas en proceso de refugio o regularización, y apoyo psicosocial a quienes enfrentan situaciones de violencia o discriminación.

Co-Work Casa Veneguaya

Nuestro espacio comunitario en Tres Cruces funciona como sede de ensayos de la Banda, encuentros de voluntariado, ferias de emprendedores y reuniones de redes R4V. También es un cowork abierto para actividades de formación y networking.



Impacto

Entre 2022 y 2024 alcanzamos a **1.844 beneficiarios directos** y a más de **7.000 personas indirectamente**. De ellos, 900 participaron en la feria Conecta Talentos, 86 emprendimientos recibieron apoyo integral, 20 mujeres completaron el programa Mujeres Digitales y 15 niños y adolescentes integraron la Banda Infantil. El programa Abrigo Veneguayo llega a unas 200 personas por mes durante los meses de invierno, mientras que la interiorización y la asistencia legal fortalecen derechos y vínculos comunitarios.

Enfoques transversales

- AGD (Edad, Género y Diversidad).
- Perspectiva de género y prevención de violencias.
- Inclusión segura de niñez y adolescencia.
- Interculturalidad y antidiscriminación.
- Uso de datos para mejora continua.

Perspectiva de futuro

Miramos hacia adelante con la meta de consolidar nuestra sostenibilidad, ampliando las alianzas con empresas, instituciones y gobiernos locales. Queremos escalar el impacto de Conecta Talentos, fortalecer el Club de Emprendedores, expandir el programa Mujeres Digitales y consolidar la Banda Juvenil como símbolo de integración cultural. Además, trabajamos en el desarrollo del **Portal Migrante**, una plataforma digital de orientación y derivación que multiplicará nuestro alcance y facilitará el acceso a derechos.

<https://manosveneguayas.org.uy/>